
ТЕМНЫЙ
ЛЕСНОЙ КОДЕКС

Президент В. Путин на�
правил в Госдуму заклю�
чение на прошедший уже
первое чтение проект
Лесного кодекса.

Одно из наиболее прин�
ципиальных замечаний гла�
вы государства касается
права на свободный доступ
в лес, ибо законопроект "не
содержит исчерпывающего
перечня случаев, когда пре�
бывание граждан в лесах
может быть ограничено".
Учитывая предполагаемое
введение частной соб�
ственности на леса, "по�
добного рода неопределен�
ности недопустимы".

Кстати, самый спорный и
болезненный для многих
вопрос о частной собствен�
ности на леса разработчи�
ки... завели в дремучие де�
бри. Даже само понятие ча�
стной собственности обоз�
начено нечетко: "иные фор�
мы собственности" в отли�
чие от федеральной.

Президент предложил де�
путатам снять все имеющие�
ся в проекте Лесного кодекса
противоречия и неясности. 

ПЕНСИОННЫЙ
ВОЗРАСТ
ПОВЫСЯТ?

Пенсионный фонд испы�
тывает серьезные затруд�
нения с деньгами. Значит,
надо или сворачивать пен�
сионную реформу, или по�
вышать пенсионный воз�
раст.

По словам министра
здравоохранения и соци�
ального развития Михаила
Зурабова, выплату пенсий
россиянам уже в ближай�
шее время возьмет на себя
федеральный бюджет. А это
означает возврат к прежней
— уравнительной системе
распределения пенсионных
ресурсов. А глава ПФ Генна�
дий Батанов заговорил о
возможном постепенном
повышении пенсионного
возраста: в течение 5 — 10
лет возрастной порог будет
смещаться на несколько
месяцев, ибо "более резкие
шаги могут привести к со�
циальной напряженности и
массовым протестам, как
это было недавно в Запад�
ной Европе". 

СВОБОДНОЕ
ТАКСИ

Депутаты Госдумы при�
няли в окончательном чте�
нии поправки в Федераль�
ный закон "О лицензирова�
нии отдельных видов дея�
тельности": они исключают
необходимость для таксис�
тов и водителей грузовых
машин оформлять лицен�
зию для выхода на трассу. 

Естественно, в Минтран�
се подобный "либерализм"
не вызвал одобрения. Руко�
водитель Федеральной
службы по надзору в сфере
транспорта Александр Не�
радько уверен, что "исклю�
чение из перечня лицензи�
рования этих видов дея�
тельности нанесет серьез�
ный ущерб безопасности на
российских дорогах". Дело в
том, что самым действен�
ным наказанием для горе�
водителей были как раз при�
остановка или лишение ли�
цензий. Но у депутатов свой
взгляд на проблему: забю�
рократизированная проце�
дура лицензирования, счи�
тают они, сдерживает раз�
витие рынка пассажирских и
грузовых перевозок. 

По материалам 
деловой прессы.

ВЕРХОВЬЕ

На базе ТНВ "Победа" состоялся
районный семинар с участием руково�
дителей, агрономов, инженеров, эконо�
мистов сельхозпредприятий, а также
глав сельских администраций. В работе
семинара принял участие глава район�
ной администрации В.Т. Толстых. На по�
вестке дня стоял вопрос о ходе заготов�
ки кормов.  

— В области уже вторую неделю ин�
тенсивно идут эти работы, — подчерк�
нул В.Т. Толстых, — в хозяйствах же
района только пять сельхозпредприя�
тий готовы приступить к ним. В осталь�
ных — полная тишина.  Во многих хо�
зяйствах к заготовке кормов не готова
техника.

Подводя итоги семинара, В.Т. Тол�
стых выразил уверенность в том, что в
ближайшие дни ремонт сеноуборочной
техники будет закончен и хозяйства
приступят к заготовке кормов. Для того
чтобы наверстать упущенное, — отме�
тил глава, — необходимо ежедневно
скашивать 420 гектаров трав и заготав�
ливать не менее 500 тонн кормов.

ГЛАЗУНОВКА

В канун Дня России в читальном зале
районной библиотеки  состоялось засе�
дание клуба "Собеседник". Тема оче�
редной встречи — "Ты тоже родился в
России". Клуб "Собеседник" существует
уже десять лет, за это время прошло бо�
лее 120 заседаний.

ЗАЛЕГОЩЬ

Финальный конкурс "Лучшая по про�
фессии" подвел итог состязаний среди
медицинских сестер. В нем принимали
участие двенадцать медработников
различных отделений районной больни�
цы. Мнение жюри было единодушным:
победительницей признана медсестра
терапевтического отделения Лариса
Алексеевна Чечерина. Второе место
присуждено акушерке родильного отде�
ления Ольге Александровне Касьяно�
вой. Третье — у анестезиолога опера�
ционного блока хирургического отделе�
ния Ольги Владимировны Захаровой.

КОРСАКОВО

Опасная тенденция сокращения по�
головья скота в районе сохраняется. С
1 мая 2004 года по 1 мая 2005 года по�
тери составили: крупного рогатого ско�
та — 715 голов, свиней — 252 и овец —
261.  Как ни странно, спад поголовья
продолжается, несмотря на то что скот
переведен на летнее пастбищное со�
держание и в кормах недостатка не
должно быть. Такая негативная тенден�
ция особенно опасна в условиях паде�
ния цен на зерно. Остается только
удивляться: куда смотрит районное ру�
ководство?

НАРЫШКИНО

По инициативе отдела по делам мо�
лодежи создан оперативный дежурный
отряд. В него входят члены координа�
ционного совета районной администра�
ции, комиссии по делам несовершен�
нолетних, заместители директоров на�
рышкинских школ по воспитательной
работе, психологи и социальные работ�
ники. Цель создания отряда — наблю�
дение за поведением несовершенно�
летних, проведение с ними профилак�
тических бесед в период летних кани�
кул. Первый рейд отряд совершил в
прошедшие выходные по излюбленным
местам отдыха молодежи. Если учесть,
что оперативники выходят в рейд со�
вместно с работниками милиции, то по�
лучается внушительная сила.

Информагентство 

"Орловской правды".
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А ситуация в самом деле поразительна.
Начиная с 2000 года, военнослужащие пен�
сионеры получают пайковые из расчета
двадцать рублей в день. Стоимость пайко�
вых не меняется, оставаясь такой, какой ее
установили в самом начале нынешнего века.
Инфляция же все эти годы, конечно,  на ме�
сте не стояла, а значит, фактическая стои�
мость продовольственного пайка росла и
продолжает расти.

Почему же так настойчиво не индексиру�
ются пайковые деньги? Норма денежной
компенсации ежегодно устанавливается
федеральными законами о федеральных
бюджетах. Так, размер компенсации из рас�
чета двадцать рублей в сутки установлен
Федеральным законом "О федеральном
бюджете на 2000 год".

Может быть, депутаты Государственной
Думы находятся в неведении, что фактиче�
ская стоимость продовольственного пайка
давно изменилась? Как выяснилось, для на�
родных избранников такие данные секрет�

ными не являются. Реальная стоимость пай�
ков в нашей стране отслеживается четко и
вовремя. И не кем�нибудь, а вполне офици�
альным органом. Называется он — цент�
ральное продовольственное управление
Минобороны РФ. Понятно, что наши военно�
служащие знать об этих цифрах не должны.
Но нам попали в руки некоторые данные за
разные годы. 

Например, средняя стоимость обще�
войскового пайка (вычисленная ЦПУ МО)
была: в январе 2000 года — около 33 руб�
лей в сутки, в январе 2003 — около 51 руб�
ля, в январе 2004 — около 54. Кстати, при
расчете пенсии военным учитывается раз�
мер пайковых (сегодня он по�прежнему
равен двадцати рублям). Зная арифметику

в пределах первого класса начальной
школы, легко подсчитать, сколько
денег военные ежемесячно недопо�
лучают.

Не менее удивителен другой факт
— оказывается, ежемесячный под�
счет стоимости пайка Министерство

обороны производит не для того, чтобы ин�
дексировать его в пользу военнослужащих.
Об этом говорит любопытное сообщение,
которое было опубликовано в одном из
центральных средств массовой информа�
ции.

В нем подчеркивалось, что стоимость
"общевойскового пайка и других норм пита�
ния обсчитывается центральным продо�
вольственным управлением исключительно
для планирования при подготовке бюджет�
ной заявки и контроля при ее исполнении,
до войск не доводится и в печати не публи�
куется". Казалось бы, все логично. Расчеты
нужны для формирования бюджета, и бюд�
жет в свою очередь будет изменен в зависи�
мости от получившихся расчетов. Но поче�
му�то закон о федеральном бюджете на�
стойчиво оставляет компенсацию неизмен�
ной — 20 рублей, хотя реальная стоимость
пайка меняется каждый месяц на протяже�
нии многих лет и понятно, что в сторону уве�
личения.

Это явное законодательное противоре�

чие может и должно быть раз�
решено на федеральном
уровне.

Как�то на сетования моего
знакомого военнослужащего
о постоянных пайковых недо�
платах  я резко ответила, что,
мол, не молчите, действуйте,
боритесь, жалуйтесь хотя бы.
На что тот лишь усмехнулся:
"А ты никогда не пробовала в

армии на что�нибудь жаловаться?"
И тем не менее, есть данные о том, что во

многих регионах в суды поступают исковые
заявления от военных пенсионеров, кото�
рые пытаются добиться перерасчета своих
пайковых. Например, в Оренбургской, в Са�
ратовской, в Ивановской областях, в Рес�
публике Марий Эл. А военные пенсионеры
Приморья не только требуют пересмотра
размера пайковых, но и ведут борьбу за воз�
вращение натурального продовольственно�
го пайка. По их подсчетам государство за�
должало каждому военному примерно по 70
тысяч рублей.

Правда, результаты такой местечковой
борьбы пока неутешительны. Во всяком слу�
чае, на уровне Верховного суда. Но все же
есть прецедент. Двое военных пенсионеров
из Калининграда, отстаивая свои права, до�
шли до Конституционного суда и встретили
там поддержку.

В определении суда от 14 декабря 2004
года № 429�0 говорится, что законы о бюд�
жете "не предполагают отказа государства
от взятых на себя обязательств по продо�
вольственному обеспечению военнослужа�
щих" и поэтому "не могут рассматриваться
как препятствующие пересмотру пенсий на
основании действующего пенсионного за�
конодательства в связи с увеличением стои�
мости продовольственного пайка".

Получается, что Министерство обороны
нарушает права военных "отставников". По�
ка процессуально — только в отношении
двух конкретных пенсионеров, но, думаю,
это дает определенный шанс всем осталь�
ным военнослужащим. Обидно, если про�
должать борьбу придется через суды, а бу�
дет ли оборонное ведомство расторопнее с
определением порядка установления ре�
альной стоимости пайка — неизвестно.

Но сегодня суточное "продовольственное
содержание" российского офицера оценено
в 20 рублей…

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Двадцать рублей в сутки
НАБОЛЕЛО

(в такую сумму оценено "продовольственное содержание" российского офицера)
"Получив приказ, военный человек
отвечает: "Есть!" Мы — бывшие
военнослужащие, а ныне пенсионеры —
отдали службе молодость, силы,
здоровье. По первому зову ехали с
одного конца страны в другой. А что
имеем? Жилья у многих как не было,
так и нет, а стоимость
продовольственного пайка не
индексируется уже много лет. С каким
же чувством будут служить Родине те,
кто еще молод и не потерял веру. Они
же прекрасно видят, с чем остаются
военные на пенсии…" 
(Из рассказа орловских "отставников").

Труженикам хозяйств и агро�
фирм Верховского района пред�
стоит заготовить 6700 тонн сена,
15700 тонн сенажа, — не менее
27�28 центнеров кормовых еди�
ниц на условную голову скота.

Первыми в районе к косовице
приступили механизаторы ТНВ
"Победа". Используя каждый по�
гожий час, труженики ведут ко�
совицу однолетних и многолет�
них трав, посеянных на площади
300 гектаров. Всего в хозяйстве
450 голов КРС (в том числе 200
племенных коров). Для них пла�
нируется заготовить 400 тонн се�
на и 1000 тонн сенажа.

— На животноводство мы воз�
лагаем большие надежды, — го�
ворит директор предприятия Вя�
чеслав Александрович Кириков.
— Поэтому "зеленая жатва" для
нас пора не менее ответствен�
ная, чем предстоящая убороч�
ная.

В день ТНВ "Победа" реализу�
ет около 2,5 тонны молока и име�
ет 13 тысяч рублей "живых" де�
нег, которые идут на зарплату и
на текущие нужды предприятия.

Наталья ЗАРУБИНА.

Верховский район.

Пора 
сенокосная
Нынче для животноводов
настала самая
ответственная пора — сезон
заготовки кормов.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
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Доллар                       Евро

28,57                         34,65

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ

Архитектурный об�
лик города "черных
строителей" волнует
меньше всего. Еще
меньше волнует их
безопасность жизне�
деятельности горо�
жан. Вот лишь первый
тревожный звоночек
последствий такого
строительства. 

Больше года утопали  жители до�
ма № 46 по улице Металлургов в
фекалиях. Нечистоты текли рекой
из канализационного люка, распо�
ложенного недалеко от дома, пря�
мо в подъезд.  Причина — коллек�
тор не справлялся с объемами по�
ступающих нечистот, так как стро�
ился он еще сорок лет назад заво�
дом ОСПаЗ. Естественно, он не был
рассчитан на то, что в него будут
поступать нечистоты из пяти новых
многоэтажек, построенных за по�
следние годы. И только вмешатель�
ство нашей газеты заставило ис�
править положение: проложена
еще одна дополнительная труба. Но
надолго ли хватит этой дополни�
тельной трубы, если уже сегодня
коллектор едва справляется с по�
ступающими в него объемами? 

И, даже несмотря на столь тре�
вожный звонок, строительство мно�
гоэтажных домов в этом районе
продолжается. Не сегодня�завтра
вступят в строй два девятиэтажных
дома. Чуть выше заложен фунда�
мент еще одного многоподъездно�
го здания. А это дополнительные
тысячи кубометров нечистот, кото�
рые зальют уже не только дом № 46,

но и весь прилегающий район. Сам
по себе напрашивается вывод: не�
обходимо строительство нового
коллектора. Но на его строительст�
во нужны десятки миллионов руб�
лей. У МПП "Орелводоканал" таких
денег нет. У города — тоже.  Но да�
же если деньги найдутся, строи�
тельство нового коллектора займет
не менее года! Кто давал разреше�
ние на строительство домов, не
просчитав возможности коммуни�
каций? О чем думает архитектор го�
рода, подписывая разрешения на
подобное строительство? Может
быть, он не знает, что под землей
есть так называемые коммуника�
ции, по которым поступают в дома
тепло, вода, газ, электроэнергия,
отводятся тысячи кубометров нечи�
стот?  Может быть, он не знает, что
эти коммуникации имеют опреде�
ленные мощности, у которых есть
предел?  Не поэтому ли в наших до�
мах год от года становятся холод�
нее радиаторы отопления, падает
давление воды, происходят сбои в
электросетях? 

Позиция строителей более чем
прозрачна. Они стараются строить
там, где проходят узлы всех жизнен�

но важных городских коммуникаций,
так как строительство новых сетей
влетит им в копеечку. И тогда со
строительства, скажем, жилого до�
ма можно будет получить только
прибыль, но никак не суперприбыль.
И строителям гораздо легче отдать
на подкуп чиновника несколько ты�
сяч долларов, чтобы получить "за�
ветное" разрешение на строитель�
ство, чем построить сотню метров

коммуникаций.  И им плевать на то,
что завтра эти коммуникации не вы�
держат и тысячи людей окажутся в
зоне техногенного и экологического
бедствия. Для них важно получить
эту самую суперприбыль, а там хоть
век не расцветай. Устранять катаст�
рофу придется не из их кармана, а за
счет государства, из бюджета горо�
да и области. Поэтому с молчаливо�
го согласия городского зодчего они
продолжают свое дело, доводя его
до абсурда.

Лучшим свидетельством того
служит факт из  письма руководите�
ля МПП "Орелводоканал" в Орлов�
скую межрайонную природоохран�
ную прокуратуру. Вот краткое его
содержание: "МПП "Орелводока�
нал" серьезно озабочено продол�
жающейся практикой строительст�
ва капитальных гаражей на канали�
зационных коллекторах, имеющих
первостепенное значение по при�
ему сточных вод.

Так, в квартале 909, улица Машка�
рина, дом 4, около автомойки стро�
ятся четыре гаража непосредствен�
но на канализационном коллекторе
Д�500, принимающем хозяйственно�

бытовые стоки квартала 908 и 909.
Руководство МПП "Орелводоканал"
посадку гаражей и их строительство
ни с кем не согласовывало и никому
не разрешало. Создавшееся поло�
жение может вызвать неуправляе�
мую ситуацию и повлечь экологичес�
кую и железнодорожную катастрофы
при повреждении трубопровода, так
как рядом проходит путепровод
Орел — Брянск. Кроме этого в райо�

не прохождения коллектора не име�
ется места для прокладки нового
трубопровода взамен изношенного.
Износ данного коллектора составля�
ет 90%. Неоднократные обращения
МПП "Орелводоканал" к главному
архитектору города, главам админи�
страций  о недопущении строитель�
ства гаражей на инженерных сетях
водопровода  и канализации, к сожа�
лению, не принимаются во внима�
ние…"

Что означает фраза "износ кол�
лектора достиг 90%"? Да то, что на
этот коллектор становиться уже
опасно, не говоря уж о строительст�
ве на нем гаражей. Последствия,
наверное, даже ребенку понятны:
если выйдет из строя стратегичес�
ки важный для города водоотвод,
тысячи людей утонут в нечистотах.
И тогда эпидемия гепатита А в горо�
де Ржеве Тверской области пока�
жется детской шалостью, а "конец
света" в столице — минутным за�
темнением.  Кто дал разрешение на
это, без преувеличения можно ска�
зать, преступное строительство —
тайна, покрытая мраком. Об этом
не знает даже глава Заводского

района М.С. Поздняков. Спросить
его разрешения на это строитель�
ство просто забыли или не сочли
нужным. Его поставили перед фак�
том: идет строительство гаражей на
коллекторе — разберись. Зачем то�
гда, спрашивается, нужны район�
ные администрации и прочие раз�
говоры о местном самоуправлении,
если даже такие работы не согласу�
ют с ними?

Не удалось выяснить,
кто разрешил это строи�
тельство, и дежурному ре�
портеру. Пока не удалось.
Рабочие, которые строили
гаражи, или действитель�
но не знали, на кого рабо�
тают, или побоялись ска�
зать. Рассылать офици�
альные запросы в офици�
альные органы уже просто
нет времени. При таких

темпах строительства гаражи будут
готовы уже через два�три дня, а
коллектор может рухнуть уже се�
годня. Правда, в контексте с этим
строительством в кулуарах админи�
страции города несколько раз про�
звучала фамилия высокопостав�
ленного чиновника городского
уровня, начинающаяся с буквы "С",
и фамилия его личного водителя.
Но сколько их там, в городской уп�
раве, чья фамилия начинается с
этой буквы и у каждого по водите�
лю? Ясно только одно: любое стро�
ительство в городе не может прохо�
дить мимо главного городского
зодчего (архитектора). 

Редакция газеты просит считать
данный материал официальным об�
ращением в Орловскую межрайон�
ную природоохранную прокуратуру
для того, чтобы выяснить: что это —
преступная халатность или заранее
спланированная экологическая ди�
версия? Хотелось бы также узнать:
кому город обязан такими "шедев�
рами" градостроения и чьи имена
можно навечно заносить в списки
"почетных черных градостроителей
нашего города"?  

Экологическая диверсия 
или преступная халатность?

Сумасшествие строительства в нашем городе, кажется,
достигло апогея. Строят на детских спортивных площадках и на
территории детских садов, во дворах домов рядом с
подъездами в нарушение всех строительных норм и норм
пожарной безопасности. Строят кто где захочет и что захочет.
Причем "строители" не боятся никого и ничего: ни закона, ни
власти, ни проклятий в свой адрес. Строят, говоря молодежным
сленгом, "в наглую и по�черному". "Строители" понимают, что
сила денег сильнее закона и власти. Человеческие проклятия
для них — пустой звон: совесть не дым — глаза не выест.

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

В рамках ярмарки инвестиций  «Орел�
2005» между главой администрации Орлов�
ской области Е.С. Строевым и директором
Центрального региона ОАО «ВымпелКом»
(владелец торговой марки «Билайн»)
Д.Г. Кромским подписано соглашение на
сумму 300 млн. рублей. Проект —  создание и
развитие на территории всего региона каче�
ственной подвижной радиосвязи, в том чис�

ле по развитию услуг доступа в сеть Ин�
тернет на базе технологии EDGE. Инвестиции
в инфраструктуру сети от компании будут по�
ступать поэтапно в течение двух лет.

Теперь услуги EDGE стали доступны жите�
лям Орловщины. В декабре 2004 года «Би�
лайн» первой в России запустила в коммерче�
скую эксплуатацию технологию EDGE, кото�
рая использует существующую структуру
GPRS�сетей и позволяет организовать пере�
дачу данных со скоростью до 473,6 кбит/сек.
(теоретическое значение). Реально достижи�
мая средняя скорость передачи данных со�
ставляет 100�120 кбит/сек.

За счет высокоскоро�
стной передачи данных
EDGE делает возможным
более эффективное ис�
пользование услуг досту�
па в Интернет, к WAP�ре�
сурсам, передачу MMS, а
также дает возможность
воспроизведения аудио�
и видеоклипов в реаль�
ном времени (Audio and
Video Streaming).

«Я уверен, что без со�
временной и качественной связи динамичное
развитие любого региона просто невозможно.
Для нас очень важно, что руководство Орлов�
ской области это понимает и делает шаги на�
встречу инвесторам», — говорит Д.Г. Кром�
ский. «Мы полагаем, что данное соглашение
работает на повышение инвестиционной при�
влекательности региона. Нашему примеру
могут последовать и другие крупные инвесто�
ры», — добавляет         Р.А. Петрищев, дирек�
тор Орловского филиала ОАО «ВымпелКом». 

«Билайн» в регионе работает неполных три
года. За это время обеспечено устойчивое по�
крытие 90 процентов территории Орловской
области и федеральных трасс (Москва—Сим�
ферополь, Орел—Тамбов, Орел—Брянск). 

Сейчас связь «Билайн» в Орле и области
выбрали более 270 тысяч абонентов.

«Билайн» предлагает своим абонентам
широкий набор тарифных планов и дополни�
тельных услуг, в том числе сервисы на основе
технологии GPRS и MMS, электронный офис
обслуживания «Мои услуги», внутрисетевой и
международный он�лайн роуминг.

«ВЫМПЕЛКОМ» ИНВЕСТИРУЕТ
З00 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ
В РАЗВИТИЕ СЕТИ
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

НОВОСТИ БИЗНЕСА
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